

donio Crespo y Santiago Dasso, En general el resultado "Bien"

En Aritmetica teórica "Bien" todos los de 1° y 2° En la practica Celedonio Crespo en la extraccion de raíz cúbica y proporciones: Dalmiro Pellerá, en aplicacion de raíz cuadrada y proporciones: Guillermo Abel, Santiago Dasso, Gervasio Olivera, Julian Belloso, Ignacio Salinas y Julian Mercado, en proporciones de Campaña "Muy Bien" En multiplicar denominados, Ignacio Ibanez, Carlos Martini, Andres Gomez "Bien" Enteros "Muy Bien" Zacarias Celón, Eduardo Crespo, Pablo Belloso Raul Nievas, Felipe Nievas, Arturo Larosa y los demas bien.

En gramática teórica y practica "Bien", todos.

En Geografía, teórica y practica "Muy Bien". 12 niños de 1ª Clase desde Guillermo Abel hasta Andres Gomez ya citados. La 1ª, 2ª, y 3ª "Regular"

En Geometría la 1ª "Bien" y el resto "Regular" aunque a mi me consta estan "Muy Bien" los de 1ª Clase.

En resolucion de problemas mentales en todas las operaciones aritméticas; lo hicieron "Muy Bien", todos niños de 1ª Clase, en la 2ª "Muy Bien" Fabian Torres, Anjel Gallones, Pablo Belloso, Marcelino Belloso, Francisco Lucero, Zacarias Celón y Raul Nievas En la 3ª id. Cecilio Crespo, Francisco Fabuaga y Pedro Hernandez

Podrá agregarse a este programa del número considerable de fábulas morales y un discurso del niño Santiago Dasso, que por la premura del tiempo, no se han recitado.

Fueron recomendados en la parte moral, con distincion, Santiago Dasso, Dalmiro Pellerá, Francisco Ibanez y Guillermo Abel.

Cual es, en resumen, el benéfico resultado del examen de esta juventud, dispuesta a ofrecer su obolo de progreso a sus respectivas familias y a la sociedad, cuando entren a disfrutar de ocupaciones que les están reservadas.

Felicito al Sr. preceptor Galbán, por el buen desempeño de la clase a su cargo, y a los insinuados jóvenes por la simpática demostracion en sus adelantos, físicos, morales e intelectuales. Ojalá que varias familias que dejan vagar a un número de mas de 100 niños por el triste camino de la ignorancia, tendieran su vista hacia ese centro publico escolar y determinarían legarles el mejor dote que puede ansiarse, el saber.

Vecinos que no cuidais de la enseñanza de vuestros hijos, un dia fatal se acerca: si, es el de la miseria que en general legais, sin advertirlo quizá, a esas inocentes criaturas, a vosotros mismos indirectamente y lo que no es ménos sensible a la sociedad.

No perdais tiempo: modificad vuestro sistema educativo y obtendréis indubitablemente el ciento por uno, si depositais, como es justo, esa semilla muerta a la fecundacion, en el terreno donde cosechais el grano mas útil, acompañado de las bendiciones del Creador y de la humanidad.

Un vecino N. L.

Zarate.

CONTUS DA VIDA.

EL GASTRÓNOMO.

No son los cinco sentidos Iguales en el placer; Por que juzgo a mi entender, Que de los cinco reunidos Es el mejor el comer Alimentos escojidos.

Pues los otros son agentes Que vienen a completar Lo que precisa el gustar En los casos diferentes En que tiene que ordenar Que le sirvan sus sirvientes.

Si me prestas tu atencion Recorriendo esta versada; Bien clara y justificada Encuentras la razon;

Pero si eres una paton No leas zopenco, nada.

La vista es en mi sentir Innecesaria cosecha: ¿Qué diablos nos aprovecha Mirar y no conseguir? He visto ciegos vivir Una vida satisfecha.

He visto lo que no debo, Horribles y espantosas, Aflijentes, asquerosas; Que si hubiera sido ciego, No hubiera visto esas cosas, Qué me dan desasociado

Es un conducto el oído Tan molesto y tan austero, Que el tal peludo agujero Recibiendo tanto ruido Lo deja a uno aturdido Preguntun y majadero.

Málhaya sea el olfato! Ojalá que mi nariz Ahora mismo hiciera triz, Y me quedara así fiato: ¿De que vale oler un plato De pichones ó perdidz?

Cuántas veces camitando Al aspirar dices, pps, ¿Qué lubos es ese? Jesus: Y te apartas resongando, Maldiciendo, disparando Cual Demonio de la Cruz:

En su planta y su lugar Las flores se quedarían; Y las esencias serían. Cual el agua de lavar: Sinó fuera el olfatear Jamas se evaporarían.

El tacto es una zoncera: Y no me parece poca, Cuando con la mano loca Tocas alguna pollera U otra cosa cualquiera Qué tocas si tocas tocas.

Una amarga sensacion Recibimos al palpar; A un mas alla, no ha lugar; Y nos viene la afliccion, Desvelos y conviccion ¿Todo por que? por tocar.

Así que yo me decido Por lo que llaman gustar Con la boca y paladar Alimentos escojidos: Este es el placer cumplido, Que lo demas es fugaz.

Si me negaran lector La comida por la plata Yo les daría una nata, Un mosalveto, ó Señor; Por alguna Coliflor O por dulce de batata.

A Lucrecia y a María, Juntas con Ana y Celina; Por una gorda gallina, A todas las cambiaría; Y tambien a Marcelina Por una tortá daría.

A pesar de los hechizos Que tiene la bella Juana, La diera de buena gana Por salchichas ó chorizos; Y aun cambiaría sus rizos Por racimos de banana.

A Manuela y Etelvina, A Micaela, y Ostanciana, A Dominga y Seberiana, A Dolores y Agripina; Por alguna papa fina Las cambiaría mañana.

Te daría a D. Constanzo, Si tu me dieras un chanchito; Y te daría a D Pancho Si tu me dieras un gaizito, Y si me lo dieras manso Me comería un Carancho.

Te trocaría a Bazin Y diera a D. Sebastian Con el cura y con Covian Por un hermoso Budin; Por Idem idem de brin Te encimaría a D. Juan.

Por un ponche ó un candial, Doy Abelardo tambien: Y por fritanga en sartén Te lo daría a Imperial, Que te soplara un sedal O una purga de sen.

Ensartadas en un hilo Y por algunas torrijas O cosa por el estilo Te diera todas las viejas, Que al fin son yé. oandillejas Que no les ponen pabilo.

Y por último léctor; Por conermé un ávestraúz Te daría a Manuel Cruz: Y por algún alfajor; Aunque fu dignás Jesús, Te daría el Monitor.

Y queda probado que, Lo mejor es el gustar Aunque tenga que cambiar Por una taza de té Y un habano regular Al pobre Manuel José.

V. C.

BOLETIN DE LA SEMANA.

Rescate de la tribu de Coliqueo.

De una carta del Coronel Borges dirigida al Ministro de Guerra el 21 de Setiembre extractamos los párrafos siguientes:

Antes de ayer a las diez de la mañana, recibí un chasque venido de los toldos de Coliqueo, el que decia que en la noche habia sido invadido y robado por una cantidad grandísima de indios, mas de mil: que Coliqueo estaba sitiado y pedía axilio: Como V. E. se figurará, esta noticia me cayó como tina bomba, pues no tenia tiempo de organizar mis elementos, así que me resolví a jugar el todo por el todo y salvar por lo menos el honor de nuestras armas, despues de 14 horas consecutivas de camino, sin parar un instante, habia andadado mas de 24 leguas y aumentado mi fuerza hasta 90 hombres, encontrándome sobre el flanco de los indios, a quienes solo les faltaba caminar unas 4 leguas mas; para salirme de la línea y por consiguiente escapar.

Para ganar tiempo, resolví atacarlos por sorpresa, embarullándolos, haciéndoles suspender su marcha y ganar así el tiempo que me hacia falta para lograr incorporarme a las fuerzas del Norte y batirlos de firme con el día. Dios quiso favorecerme; así con vigor en medio de toda la indiada, armado un gran escandalo de tiros, lanza, gritos y cornetas; poniéndolos en una confusion tal que me abandonaron cuanto llevaban, incluso sus propios caballos y mas de quince mil vacas y yeguas; matáudoles ademas una porcion de hombres; y persiguiéndoles en todas direcciones por una hora y media, hasta que callidito desapareci, yéndome al fortín. Vigilancia que distaba cuatro leguas a vanguardia; mandé buscar a Maldonado que estaba en el Triunfo y a Timote, de carrera, los que llegaron al aclarar; regresé en el acto en busca de los chinos ya con 400 hombres y marché derecho a cercles de frente, pues les habia dejado bomberos a mi retirada, que me tenían al corriente de los movimientos que efectuaban. Esto fué cuestion de media hora, apesar del aparato que hicieron de tenderme linea etc. despues de haber pretendido quitarme la caballada de arreo, me abandonaron gran cantidad de vacas, yeguas, carneros y toda la tribu de Coliqueo, sus mujeres cautivas, mas de cuatrocientas familias y una porcion de cautivos del partido del Bragado y Nueve de Julio.

Pronunciada ya la derrota, destaqué al comandante Timoteo con 200 hombres del Regimiento 2 y 3 y Guardias Nacionales de Junin para que persiguieran hasta donde no se pudiese mas, lo que hizo tambien, que quitaron cinco ó seis mil yeguas mas, muchas vacas y ocho cautivas, cesando la perse-

cucion despues de una porcion de leguas, y cuando los indios no llevaban una sola cautiva ni un animal mas, ni cosa preciosa.

En fin, Sr. Ministro, esta expedicion ha sido un desastre para los chinos: han escapado en los montados y muchos encançados: han perdido mas de sesenta, siendo consiguiente que el número de heridos sea proporcionado, llevando ademas dos grandes sustos que es difícil olvidar en mucho tiempo.

A Coliqueo le faltan 40 indios que estarán dispersos ó se habrán ido con los malones, quienes invadieron a media noche y los tomaron en cama y durmiendo a los de Coliqueo, q' no tuvieron tiempo ni podian contrarrestar las 700 u 800 lanzas que traian los invasores mandados por el Cacique Añenury Martín de la tribu de Calcurá.

Calculo lo robado y rescatado en mas de 20,000 cabezas de vacano y yegua rizo.

Mis pérdidas se reducen a dos muertos, y dos heridos, y como es consiguiente; a regresar de a dos hombres en un caballo.

Francisco Borges.

CRÓNICA LOCAL.

Tormenta.—El 25 del corriente reventó por la mañana una tormenta que dió unas horas de agua con viento del Norte; la lluvia paró y el viento pasó al Sud-Oeste en ventarron hasta media noche.

El 26 amaneció bueno, no sabemos que la lluvia del 25 haya causado daño en las ovejas recién esquiladas y habrá producido mucho beneficio a los campos y a las sementeras, aunque fué poca.

Lanas.—Nuestros compradores se han puesto en campaña, pagan por ahora de 70 a 80 pesos.

Las transacciones son poco activas, por pedir nuestros creadores precios mas altos.

AVISO DEL JUZGADO.

El infrascripto participa a todos los vecinos hijos del País, de este partido a fin de que concurran a la oficina de este Juzgado, a inscribirse en el Registro Cívico Nacional, desde el Domingo 6 del entrante Octubre durante mes y medio todos los dias festivos de las nueve de la mañana a la una de la tarde.

Eson de la Cruz, Setiembre 29 de 1872.

J. S. Morales.

REVISTA COMERCIAL.

Noticias de Europa.—Por el "Cordillera." Amberes.—Las lanas firmes, pero la demanda no es activa.

Liverpool.—El aspecto del mercado en lanas finas parece prometer precios regularmente firmes para las del Rio de la Plata.

DIA 23.

Los mercados con poca existencia y algo en calma como sucede generalmente los Lunes, y hoy con mas razon a causa de la lluvia.

DIA 24.

Se nota la misma calma que ayer en los mercados, por haber cesado de comprar algunos fuertes remitentes.

DIA 25.

La lluvia y el mal piso han impedido que asistiese concurrencia a los mercados. Damos a continuacion algunas de las ventas realizadas durante los tres primeros dias de la semana.

Lanas

Una partida mezcla en deposito obtuvo 88 pesos arrobas.

Cueros Vacunos sepos. Segun clase y condicion 177, 78,79 y 180 pesos pesada.

Cueros lanares. De matadero, 300, 310 325 y 380 ps. doc. De campo 215, 250, 300, y 310 ps. doc.

Cueros de corderitos. Segun clase 15 y 16 ps. doc. Cueros de poltro. Al barrer 55 a 58 ps. uno.

Grasa y sebo. Pisado 26 ps. arrobas. En panzas 37 " id En cascacos 51 " id

Trigos. En notable baja, se han vendido desde 86 a 110 \$ fanega. Maiz. Segun clase de 90 a 105 \$ fanega. Cobada. Se ha vendido un lote a 60 \$ id.